

## 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por Cicloturismo - 07 Jun 2011 18:34

---

**Sábado. Barreiros (apeadero FEVE)-Vegadeo: 23 kms.□**

**Domingo. Ribadeo-La Caridad: 48 kms.**

**Guía:** Carlos

**Estamos ante una de las rutas más bellas del calendario**, no sólo por la playa de Las Catedrales, sino por otras cosas que veremos (las cetáceas abandonadas, el palacio de Donlelbum, el faro de Isla Pancha, O Cargadeiro, la Roca Aforada, etc.....). Es una ruta para no perderse, donde veremos bastantes cosas y ¡en pocos kms!



[Leer Más](#)

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por Cuervo - 20 Jun 2011 11:17

---

Impresionantes playas y gente que he descubierto en esta, mi primera salida con vosotros.

Estoy seguro de que repetiré la experiencia.

Muchísimas gracias por un excelente fin de semana.

Dejo una pequeña muestra para los curiosos.

[www.flickr.com/photos/64271639@N03/5852100145/in/photostream/](http://www.flickr.com/photos/64271639@N03/5852100145/in/photostream/)

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por afgomez - 20 Jun 2011 20:03

---

Hola a todos!

Lo primero dar la enhorabuena a la organización. Ha ido todo genial y me he quedado con muy buen sabor de boca de la experiencia.

Espero veros a todos en las próximas salidas.

A medida que tenga tiempo iré subiendo fotos aquí <http://www.flickr.com/photos/antarticono...s/72157626883197733/>

Un abrazo a todos 🍷

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por justovf - 20 Jun 2011 21:36

---

Hola a todos/as.

Esta ha sido mi primera ruta y comentaros que ha sido una experiencia muy divertida y muy recomendable tanto por la gente que he podido conocer, como por los paisajes que he podido descubrir y también por los caminos que he podido pedalear.

Un saludo muy grande para todos y espero volver a pedalear muchas veces con todos vosotros.

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por marino - 20 Jun 2011 21:44

---

Aquí teneis algunas de las fotos que saqué.

Espero que os gusten y os ayuden a recordar que no fué un sueño.

Un saludo

[picasaweb.google.com/oppositeboiling/Las...v1sRqCJ3Y1MWKtLzLoAE](https://picasaweb.google.com/oppositeboiling/Las...v1sRqCJ3Y1MWKtLzLoAE)

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por isabel - 21 Jun 2011 05:53

---

Muy chulas las fotos, ya pondré algunas mias. A ver si hoy me pongo con ello.

👉y ese riveiro, ese riveiro 🍋

=====

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por fabia - 22 Jun 2011 10:18

---

Holaaa!!

Os mando también una selección de mis fotos...

Reinante-Vegadeo:

[picasaweb.google.com/killer2fa/20110618 ...&feat=directlink](https://picasaweb.google.com/killer2fa/20110618...&feat=directlink)

Vegadeo-La Caridad:

[picasaweb.google.com/killer2fa/20110619 ...&feat=directlink](https://picasaweb.google.com/killer2fa/20110619...&feat=directlink)

baci



---

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por isabel - 22 Jun 2011 11:32

---

Que chulaaaaaaaaaaaaa, pero falta la del alga y la quitamos los 3 juntos? no?

---

## Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por xixonman - 24 Jun 2011 16:34

---

Quiero agradecer a las 28 personas que me acompañaron en ésta excursión, especialmente a quienes hicieron de biciescoba: el sábado Marino y Juan, el domingo María José y Africa, que eran quienes &quot;cerraban&quot; por detrás al grupo.

Fotos en picassa:

<https://picasaweb.google.com/xixonman/PLAYADELASCATEDRALES2011>

Para ésta excursión el sistema de dejar gente y contar intuí que no sería efectivo al ser demasiados, así que optamos por dejar gente siempre en los puntos de control pero para evitar despistes en el conteo quien se quedaba en algún cruce o desvío esperando por el resto no tenía que contar, simplemente tenía que esperar a la persona designada como biciescoba y que cerraba la salida. Hasta que ésta no llegaba la persona que quedaba en el punto de desvío o control no se movía del sitio.

Este sistema funciona perfectamente, lo digo por si otros/as guías les toca ir con mucha gente en otra excursión. Personalmente bien la ruta para mi, la gente colaboró y siendo así aunque seamos muchos, las cosas funcionan, sin que ello suponga un gran desgaste psicológico para el que va de guía.

Una persona sólo estuvo el sábado, ¡vaya moral venir de tan lejos para un día!.....fue visto y no visto.....o sea que no la conté para el tema económico, me daba palo vamos....

Fuimos mitad mujeres y mitad hombres.....

Para los que fueron y no me conocían ya saben que si voy de guía.....el tema de los horarios suele ir casi con puntualidad británica y no española.....y sino que se lo digan a 2 que llegaron tarde a la cena del sábado. Si digo una hora ES esa hora, no media hora después.....☺

En cuanto al bañito en la playa de Peñarronda el domingo, los nenes ganamos a las nenas 3 a 2, siendo los más arrojados en el lance por parte de los men Juanjo y por parte de las women Fabia. Por cierto con Fabia la salida ya tiene la categoría de "internacional" ya vienen hasta los italianos a pedalear.....

Comentar que si en una futura edición a partir de Tapia de Casariego hay gente que decide ir por el itinerario no oficial (más duro, con más desniveles y con más rodeo) que va por el E-9 (lagunas de Salave) hasta La Caridad habría que redefinir los pilotos y los copilotos si puede ser a la vuelta.

La diferencia entre ir por la ruta oficial y la no oficial es de más de 2 horas, por lo que no parece muy razonable que la gente que va por el itinerario oficial y llega antes tenga que esperar tanto. Si se puede modificar propondré que quienes lleguen a La Caridad por la ruta oficial vuelvan con quien mejor les cuadre, es decir, que no necesariamente tienen que coincidir con la persona con la que vinieron a la ida. Digo esto por ser más operativos y prácticos.

## HISTORIAS.

Sobre las historias que les he contado.....no son cuentos, están en los caminos, en la historia, en los libros y en internete.....simplemente hay que descubrirlas. Lo leyendístico o mítico también ES parte de un hecho o una historia.

Quizás el problema de este alto grado de excepticismo o sorpresa que vi en algunas caras es debido a lo poco que lee la gente en general en España (obviando el Marca, el As, el Pronto y el Hola claro.....)

Por ejemplo, el extraño jardinero con su extraño jardín, Dani, que ahora vive en NAVA tuvo ocasión de conocerlo (fue el primer año que hicimos esta ruta como oficial).

Sobre el tributo de las 100 doncellas....no les doy la brasa en internete tienen información más que de sobra....pero tienen este enlace:

[www.vivirasturias.com/asturias/tapia-de-...-magdalena/es/fotos](http://www.vivirasturias.com/asturias/tapia-de-...-magdalena/es/fotos)

[www.fusionasturias.com/otras-secciones/m...a-de-los-miranda.htm](http://www.fusionasturias.com/otras-secciones/m...a-de-los-miranda.htm)

Básicamente dicho tributo significaba que cada concejo debía dar 5 doncellas (vírgenes) y guapas hasta sumar el cupo de 100 con destino a los harenes de Córdoba que era el tributo exigido por los califas cordobeses. Dicen algunos que fue Alfonso II "El Casto" quien cortó dicho oprobioso pago, otros que fue otro rey posterior e incluso que desapareció en un momento dado y volvió a resurgir más adelante. En todo caso, quienes vieron el escudo del "Palacio de Campos" (concejo de Tapia de Casariego), pudieron contemplarlo. Los que no lo vieron en el 2º enlace pueden ver a las 5 doncellas que Tapia de Casariego aportaba (parte superior izq).

Pero realmente la historia ya la conocía antes de tener internete por algunos libros medievales que he leído. De hecho hace muchos años Cajastur editó en papel una serie de guías didácticas muy interesantes sobre diversos temas, donde estaba el que les estoy refiriendo ahora.

[personales.mundivia.es/flipi/cuadernos/C...tico\\_campuriano.htm](http://personales.mundivia.es/flipi/cuadernos/C...tico_campuriano.htm)

Lógicamente el medievo no es una época muy culta y desde luego de muy poca constancia escrita (al contrario que el imperio romano, anterior a la época medieval) y por tanto hay interpretaciones abiertas sobre algunas cuestiones.

Saludos del guía accidental, que no accidentado, de Las Catedrales

XIXONMAN

=====

### Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por isabel - 25 Jun 2011 08:25

---

Gracias Carlos. Totalmente de acuerdo sobre la alternativa. Hubiera estado bien que se dijera antes, ya que yo tuve 1 minuto de tiempo para decidirme y no fui, si se planea y dice con más calma la gente puede organizarse, decidir o lo que sea.

=====

### Re: 18-19 de junio: La Playa de Las Catedrales

Publicado por xixonman - 25 Jun 2011 17:47

---

Sobre el tributo de las 100 doncellas una referencia válida pero descatalogada, ya que es edición impresa, es: "Guía didáctica - La monarquía asturiana", editada en 1986 por Cajastur cuyos autores son Miguel Angel Glez Muñiz y Juan Zratiegui del Agua.

Lope de Vega se basó en este hecho, muy discutido por los historiadores, para dos de sus comedias: "Las doncellas de Simancas" y "Las famosas asturianas". Pero nada es lo que parece.....un tributo vergonzoso es difícil que se desee que quede plasmado para la historia por razones evidentes.....

El cese del ignomisio pago lo relato con un poco más de detalle a continuación.

Los escoltas cristianos llevan a las doncellas para la vil entrega, pero una, Sancha, cabalga completamente desnuda. En cuanto ve a los árabes aproximarse se viste de nuevo. Extrañados por

esta actitud sus escoltas cristianos le preguntan porqué hace eso.

Y les dice:

Las mujeres non tenemos

vergüenza de las mujeres

Quien cabalga con vosotros

muy bien desnudarse puede

porque sois como nosotras

cobardes, flacas, endeblés

hembras, mujeres y damas.

Pero cuando vi a los moros

que son hombres y hombres fuertes

vestíme, que non es bien

que las mis carnes me viesen

¿Qué honestidad he perdido

cuando cabalgo entre mujeres?

Los cristianos avergonzados se niegan a pagar el tributo, luchan y hacen uir al enemigo. Alfonso II (apodado &quot;El Casto&quot;), aprueba el viril acto de sus súbditos y se niega a seguir pagando el vergonzoso tributo.

Como la historia medieval es fuente de bastantes controversias otras atribuyen el cese de dicho tributo a otro rey, etc, etc.....El medioevo tiene muchos recovecos queridos/as ciclodamas y ciclocaballeros.

Otra 2 guías muy interesantes de ésta serie son:

Arte románico en Asturias (1986) Carlos M<sup>a</sup> de Luís

Arte prerrománico Asturiano (1985) Carlos M<sup>a</sup> de Luís

Muy didácticas, con dibujos y textos sencillos de comprender

Saludos,

Xixonman

=====